
議会報告会報告書 

                                 平成２８年１１月４日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             Ⅽ班 

                              代表 中島好人 

 

平成２８年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２８年１０月２５日（火）  １９：００～２１：００ 

 

２ 開催場所  

         高千帆福祉会館   

  

３ 参加人数（市民） 

          ７ 人  

 

４ 担当班議員名 

     （ 岡山 明 ）（ 三浦 英統 ）（ 伊藤 實 ）（ 中村 博行 ） 

（ 岩本 信子 ）（ 中島 好人 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶    （ 三浦 英統 ） 

 （２） ９月議会の報告 

① 総務文教常任委員会   （ 岡山 明 ）  〔司会〕（ 岩本 信子 ） 

② 民生福祉常任委員会  （ 三浦 英統 ）   〔記録〕（ 中島 好人 ） 

③ 産業建設常任委員会    （ 伊藤 實 ）  〔受付〕（ 中島 好人 ） 

④ 一般会計予算決算常任委員会（ 中村 博行 ） 

⑤ 議会のあり方調査特別委員会（ 伊藤 實 ） 

（３） 質疑応答 

 



６ 主な質問・意見・提言 

＜総務文教常任委員会＞ 

① 包括民間委託者が契約を断ったらどうなるのか。 

［回 答］ 

  次回も継続が確認されている。 

② オートは必要ないと思っているが、撤退したらどうなるのか。 

［回 答］ 

  合併当初、約３５億円の負債があったが現在は約２０億円に減少している。 

撤退となると、選手会や駐車場などの問題も生じて、約４０億円～５０億円ぐ

らいかかるのではないかと思う。 

今は、一日も早く負債の解消に取り組んでいるとの事である。 

 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① 経営はプラス・マイナスでいうとどうなっているのか。 

［回 答］ 

  ２７年度は、約 3 億円を一般会計から特別繰り入れているので実質は赤字である。 

  その原因は、新病院移転時の入院、外来患者の減少である。 

② 市民病院は、どういう位置付けとなっているのか。 

［回 答］ 

  一次病院は個人病院で、これより少し高度なのが二次病院で市立病院は、主にこ

の二次病院となっている。三次病院は、山口医大病院となっている。 

 

＜産業建設常任委員会＞ 

   質問なし。 

 

＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

① 宇部市との土地購入価格交渉は、口頭か文章か。また、トップ同士の話し合いは。 

［回 答］ 

  口頭である。トップ同士の話し合いは２回ぐらいしている。 

② 議会として宇部市議会へのアプローチは行ったのか。 

［回 答］ 

議長間で、話し合いは行っている。 

③ 「学園都市構想」とあるが「構想」というものがあるのか。 

［回 答］ 

「構想」そのものはないが、議員の意見として出されたので、そのまま記載した。 

④ 附帯決議に「大学のあるまちにふさわしい地域とするため」とあるがふさわしい

地域とは。 



［回 答］ 

ここでは、環境整備のことである。 

 

＜議会のあり方調査特別委員会＞ 

① 議員数は現在 20人だが、近く 19人になると聞いている。19人でも出来ると思う

がどうか。 

［回 答］ 

出来るかどうかではなく、その内容が問題。 

議員とは、様々な人の意見をくみ上げていかなければならない。 

本来の機能を果たそうと思えば、25名が理想だが意見統一して、22人となった。 

② 25人が理想なら何故そうしなかったのか。市民迎合ではないか。 

［回 答］ 

市議会の現状からそうなった。市民迎合ではない。 

③ 報酬・活動費については、第 3者機関の設置等言っているが考え方は。 

［回 答］ 

第 3 者機関は、まだ設置はされていない。 

報酬については現在係長クラス、また、政務活動費は月 6000 円と低い額とな  

っている。 

 

＜その他＞ 

① 参加者が少ない、しかも同じメンバー、一議員が 2，3人連れてくるのではなかっ

たのか。 

［回 答］ 

参加者が少ないのは確かなので今後検討して行く。 

② 発表者より、他の議員の補足説明が多くあったり、指名した議員が答えずに他の

議員が答えたりしている。 

これは、参加者をバカにしているからではないか。 

［回 答］ 

参加者をバカにしたつもりはない。 

丁寧に説明したつもりだった。 

発表者として、もっと勉強して臨みたい。 

③ 司会者から時間の制限について言及があった。 

こんなことを言うのなら次からは参加しない。 

［回 答］ 

申し訳ない。今後は、気を付ける。 

 

 



＜意見・要望＞ 

① 「議会基本条例」に基づく政策立案能力を身に着ける事が重要。 

議員は、賛成するだけではよくない。 

議会は、議案審査だけではないと思う。閉会中においても活動していると思うの

で「議会は、こんなことをしていますよ」と知らせることが大事。 

 


